
 

 

 

  MEMÓRIA DA 3ª REUNIÃO DO GTCA conjunta com o SUBCOMITÊ- CG 
GESTÃO 2021-2023 

DATA: 24.08.2021 HORÁRIO: 09h30 LOCAL: Plataforma Teams 

LISTA DE PRESENÇA – GTCA 

Entidade  Nome 

AEAIS Jumara Bocatto 

CIESP Alto Tietê Ricardo Aguiar (coordenador do GT) 

AESABESP Sonia Nogueira 

SIMA José Ronal Moura de Santa Inês 

SIMA Márcia Nascimento 

PM de Itapecerica da Serra Marcelo Rodrigues da Motta 

CONVIDADOS 

Entidade  Nome 

FABHAT/ Secretaria Executiva Ana Sedlacek 

SEAE Adriana Abelhão – SCBH-CG 

SEAE Érika Gonçalves – SCBH-CG 

CETESB Clarissa Andrea Nunes de Oliveira – SCBH-CG 

CETESB Beatriz Durazzo 

Construtora Altana Ana Novais  

Empreendedor Ana Paula Gama  

Empreendedor Jessica Saraiva 

Empreendedor Bárbara Passos 

Floresta em Pé Hélcio Júnior – SCBH-CG 

Associação Nossa Guarapiranga Mário Fontes 

 

ASSUNTOS TRATADOS: 

1. Abertura 

Com início às 09h40, Ricardo Aguiar (CISP Alto Tietê e coordenador do GT) abriu a reunião e 
agradeceu a presença de todos. 

2. Aprovação da memória da reunião anterior 

Ana (Secretaria Executiva) apresentou a memória e não havendo manifestações contrárias, a 
memória foi aprovada. 

3. Apresentação do empreendimento: Jardins da Serra Empreendimento Imobiliário – 
Processo GRAPOHAB nº 16348. 

 
Ricardo Aguiar (representante do CIESP Castelo e coordenador do GTCA) informou aos 
representantes que trata-se de um projeto imobiliário, recebido na Secretaria executiva em 



 

 

formato físico e que este GT deve avaliar a proposta de compensação ambiental. Comunicou 
que o despacho recebido, pela CETESB, foi encaminhado por e -mail a todos através do link: 
GRAPOHAB 16348 - Google Drive. 
 
Ana (Secretaria Executiva) informou o processo encontra-se disponível na FABHAT em caso de 
alguém se interessar em visualizar.  
 
Ricardo solicitou que os empreendedores apresentassem o empreendimento como um todo, 
porém que focasse nos impactos aos recursos hídricos e o que estava sendo feito ou 
programado para mitigar esses impactos. E por fim, apresentasse a proposta da compensação 
ambiental, pois este é o foco da reunião para que o GTCA e Subcomitê Cotia Guarapiranga possa 
se manifestar sobre. 
 
Após apresentação, houve algumas solicitações de esclarecimentos sobre: 
 

✓ Certidão com mudança de zoneamento; 
✓ Sobre declividade do terreno, haverá bombeamento de esgoto; drenagem da área; 

preocupações com possibilidade de erosão. 
✓ Levar os empreendimentos que querem se legalizar para o Grupo de Fiscalização 

Integrada, afim de verificar possíveis irregularidades. 
✓ O que o Comitê considera com a verticalização das cidades. 
✓ Passagem de Fauna. 
✓ Supressão de vegetação para realização das drenagens. 
✓ Invasões clandestinas e desorganizadas. 
✓ Utilização de águas cinzas, uso racional, reuso de água. 

 
Melissa (UFABC) esclareceu que há propostas de bombeamento e que foram apresentadas.  
 
Ricardo, com relação a verticalização, informou que o CBH-AT não se manifesta sobre esse 
assunto em especial, que deve ater apenas aos impactos nos recursos hídricos e na proposta de 
compensação apresentada, se está em atendimento à legislação ou não.  
 
Adriana Abelhão (SEAE) se mostrou desfavorável ao empreendimento pois o mesmo está sendo 
construído dentro de uma área, que dentre pouquíssimas no município, ainda tem vegetação.  
 
Clarissa (CETESB) esclareceu que algumas exigências foram estabelecidas, entretanto, como o 
processo é físico, demora um pouco para chegar.  
 
Ana Paula (empreendedor) agradeceu e ficará no aguardo do recebimento das exigências e que 
assim que receber, responderá o mais rápido possível. 
 
Ricardo Aguiar agradeceu a presença dos empreendedores e também pela apresentação.  
 

4. Ofício do Preservar Itapecerica 
 
Ana (Sec. Executiva) apresentou o documento recebido pela SEAE aos membros. O documento 
apresenta um série de questionamentos e por fim, o Preservar Itapecerica solicita Audiência 
Pública para discussão sobre o assunto.  



 

 

Ricardo esclareceu que o assunto refere-se ao processo Granja Tupy, objeto de deliberação do 
Comitê aprovado em 2017.  
 
Por fim, Ricardo sugeriu levar o assunto para a CTPA e propor elaborar uma minuta de Ofício à 
CETESB com os questionamentos feitos pelo Preservar Itapecerica. 

 
 

5. Encerramento: 
 

Ricardo agradeceu a presença de todos e esclareceu que será elaborado parecer técnico sobre 
a proposta de compensação ambiental e que será encaminhado a todos para inserirem suas 
sugestões. Aproveitou para solicitar aos empreendedores que encaminhem as apresentações.  

 
A reunião finalizou às 12h00. 

 
 

 

 


